
令和５年実施 町政懇談会の記録（03⽔道）

地区名 開催⽇ ⼤項⽬ ⼩項⽬ 質問・意⾒の要旨 担当課等
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで⼊⼒）

大間 3月27日 03水道 水道料金

設備投資のために、水道料金が値上がりするのは
理解できるが、ほかの地域から見ても松前町の水
道料金は安いと思われるような料金にしてほし
い。

上下水道課

水道料金を一度に上げるのではなく、２回に分けるなど、シミュレー
ションしながら検討していきたい。検討結果については、皆さんに御理
解していただけるよう説明を行う。県下で水道料金が一番安い点は念頭
に置きたい。

大間 3月27日 03水道 水道未普及地域

住宅を建築する際に上水道が家の前まで敷設され
ていないので、井戸を掘って地下水を使用してい
る家がある。そのような場所に上水道を敷設しな
いのか。

上下水道課

上水道を整備する時に井戸水を使用していたため、整備ができていない
などの様々な事情が考えられるが、今後、計画的に水道未普及地域を減
らす努力をしていく。

大間 3月27日 03水道 水道料金

資料の令和７年度と令和８年度の支出の金額が違
うのはなぜか。 上下水道課

令和７年度に浄水場が完成し、令和８年度から減価償却が始まるため、
支出金額に差が生じる。

大間 3月27日 03水道 水道料金
水道は、独立採算制のため黒字にしていくのか。

上下水道課
そのとおりである。

大間 3月27日 03水道 水道の原水

原水はどこから引いているのか。

上下水道課

恵久美浄水場は、東古泉水源地、大溝水源地、恵久美水源地、上高柳第
１、第２水源地の原水を引き、北伊予浄水場は、徳丸水源地、神崎水源
地の原水を引いている。今回建設予定の（仮称）松前町浄水場は、西古
泉水源地の原水を引いて使用する。

大溝 4月13日 03水道 水道料金

水道料金は、いつどれくらい上がるのか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

大溝 4月13日 03水道 水道検針員

水道検針員について、漏水のおそれがある場合
は、使用者に適切に伝える様、ちゃんと指導して
ほしい。

上下水道課

漏水のおそれがある場合は、チラシを入れたり、本人にお伝えすること
を徹底する。

永田 4月21日 03水道 水道料金

水道料金は、いつどれくらい上がるのか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

永田 4月21日 03水道 地下水位
地下水位の最低ラインは、年々減少していない
か。 上下水道課

令和４年は、例年より雨が少なかったので、それに伴い地下水位が下
がっている。雨が多い場合は、例年どおりの水位である。

永田 4月21日 03水道 耐震管
耐震管の普及率は、どれくらいか。

上下水道課
松前町全体で、水道管の耐震化率は約25％であるため、残りの管の耐震
化は今後の課題である。

南黒田 4月26日 03水道 水道料金

水道料金の値上げ額は、どれくらいか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。
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南黒田 4月26日 03水道
（仮称）松前町
浄水場

（仮称）松前町浄水場の備蓄倉庫の使用方法を教
えてほしい。 上下水道課

水道資機材を備蓄するための倉庫である。空きスペースがあれば、ほか
の利用も検討していく。

南黒田 4月26日 03水道
（仮称）松前町
浄水場

（仮称）松前町浄水場の浸水被害はないのか。

上下水道課

敷地は道路から約１メートル地上げする。浄水施設や備蓄倉庫などの建
物は更に２メートル地上げするなど、浸水を考慮した計画となってい
る。

南黒田 4月26日 03水道
（仮称）松前町
浄水場

（仮称）松前町浄水場の資料について、現状がど
うなのか、更新後のスペックが適切なのか見やす
い資料にしてほしい。

上下水道課

検討する。

横田 5月17日 03水道 水道料金

水道料金の収支を保つための試算は終わっている
のか。町民への説明時期はいつか。 上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

横田 5月17日 03水道 西古泉水源地

西古泉水源地の使用量はどれくらいか。また、新
しい浄水場の能力値はどれくらいか。今後の人口
減少を加味して設計しているのか。

上下水道課

現在、西古泉水源地の給水量は5,000～5,500㎥/日である。また、新し
い浄水場の計画最大給水量は約7,000㎥/日で、将来の人口推計や災害時
の予備能力等を考慮した計画となっている。

恵久美 5月29日 03水道 水道料金

令和８年度から赤字が増えているのはなぜか。

上下水道課

令和７年度末に浄水場の完成を目指しており、令和８年度から設備稼働
に伴い、運転経費や減価償却費が必要となってくるため。

西高柳 6月1日 03水道 水道水の水質

エコキュートの中の配管が腐食が多いと聞いた
が、町として把握しているか、また、水質を改善
できる方法ないのか。

上下水道課

給湯器の配管の腐食に関して、年に１回程度の問合せがある。西高柳地
区は、恵久美浄水場から各家庭に配水しているが、地下水の水質を改善
することは困難である。

西高柳 6月1日 03水道 水道料金
令和８年度から収益的支出が高くなっているのは
なぜか。 上下水道課

令和７年度末に浄水場の完成を目指しており、令和８年度から設備稼働
に伴い、運転経費や減価償却費が必要となってくるため。

西高柳 6月1日 03水道 水道料金

水道料金の改定時期は、いつか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

西高柳 6月1日 03水道 水道料金
料金値上げに関する住民説明は、令和５年度と令
和６年度に行うのか。 上下水道課

その予定である。

北川原 6月22日 03水道 水道管の更新
水道管の本管からさびが出ないようにするために
計画的に更新しないのか。 上下水道課

水道管の更新については、漏水が多い箇所などを優先的に計画してい
る。

塩屋 6月28日 03水道 水道料金

水道料金の改定時期は、いつか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。
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西古泉 6月29日 03水道 浄水場
くみ上げ井戸は、西古泉水源地なのか、それとも
新しい浄水場施設に作るのか。 上下水道課

新しい浄水場の水源は、既存の西古泉水源地の井戸から水を送る計画で
ある。

東古泉 7月7日 03水道 水道料金
松前町の水道料金は、県内で現状どれくらい安い
のか。 上下水道課

家庭用１ヶ月20㎥当たりの料金では、県内で一番安い。

東古泉 7月7日 03水道 西古泉水源地
西古泉水源地は、どうなるのか。

上下水道課
浄水場の整備に合わせて、既設の西古泉水源地を改修する。

中川原 7月8日 03水道 水道普及率

松前町の水道普及率はどれいくらいか。普及率が
100％になれば収入があがるのでは。 上下水道課

松前町の水道普及率は、約98％で、残りの２％は井戸（地下水）を使用
されているが、水道の普及については、今後の課題と考えている。

中川原 7月10日 03水道 水道料金

収益的支出の内訳は何か。

上下水道課

主な支出の年間内訳は、施設の運転管理業務委託料約５千万円、電気代
約４千万円、管路の修繕費用約２千万円、減価償却費約２億円、職員の
人件費約３千万円である。

中川原 7月10日 03水道 水道料金

水道料金の値上げ時期は、令和８年度なのか。

上下水道課

値上げ時期はまだ未定だが、令和７年度末に浄水場の完成を目指してお
り、令和８年度から設備稼働に伴い、運転経費や減価償却費が必要と
なってくるため完成より前には値上げを考えている。

北黒田 7月13日 03水道 水道料金

具体的にどれくらい水道料金を上げるのか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

本村 7月27日 03水道 水道料金

具体的にどれくらい水道料金を上げるのか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

本村 7月27日 03水道 水道料金
水道料金の値上げ時期は、浄水場が完成した後な
のか。 上下水道課

令和７年度末に浄水場の完成を目指しており、完成より前には値上げを
考えている。

本村 7月27日 03水道 水道料金
最近は、水道水がぬるくなっているがなぜか。

上下水道課
夏場は、地上の熱がアスファルト道路の下の本管まで伝わって、埋設の
浅い管は水がぬるくなっていると思われる。
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